



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Miércoles 14 de Mayo de 2003

La Trinchera

+Soldados nicas van al Gulag irakí. (Portada)

+Pelotón del Ejército será jefado por un mayor.

+Van al Muthanna donde solo hay arena...y camellos.

+Primera Mano. (Portada)

+Pedro Solórzano mantiene sus esperanzas de lanzarse como candidato a la Alcaldía de Managua, confirmó ayer una fuente ligada con al liberalismo oficialista.

Solórzano "está callado " ante "el desborde de candidatos porque tiene el aval y respaldo del presidente Enrique Bolaños", comentó el informante.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal: Extraplus

Programa: Nicaragua se levanta

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Jaime Arellano

Tema: Nuevo Partido

Arellano dijo estar en desacuerdo con el nuevo partido. Es un error, no se debe formar un nuevo partido liberal. Se lo ha planteado a don Enrique y a los dirigentes de ese partido. Entre el bolañismo y el arnoldismo se están peleando por la mitad de un 30% liberal. Se necesita un cambio profundo en este país, fortalecer a la CSJ y CSE para tener buenos candidatos en las elecciones presidenciales.

Arellano consideró que están actuando mal en el nuevo partido, porque no tiene ninguna figura nacional. Rizo dijo que no, Montealegre no se ha manifestado. Si se va a formar una nueva oposición que sea de carácter nacional pluralista, que sea incluyente y no excluyente, que sea un partido nacional sin apellido ideológico, eso es lo que debería hacer. Agregó que sea como sea, con la ayuda del FSLN, Alemán saldrá libre, porque les conviene para las elecciones dividir el voto liberal. Vislumbra un partido sandinista consolidándose más en las alcaldías. Si este nuevo partido liberal no logra obtener un tercio departamental, no lo va a tomar en serio y se caerá en el mismo círculo vicioso.

Canal: 4

Programa: Revista Multinoticias

Presentador: Dionisio Marengo y Luis H. Guzmán.

Tema: Varios.

Guzmán comentó que la posición del Dr. José Rizo de continuar en la corriente del PLC arnoldista, indica que está en la oposición del gobierno donde él es vicepresidente. Al parecer el Dr. Rizo está tratando de mantener con mucha firmeza su candidatura presidencial. Sin embargo esta posición es estéril, triste y cara para el país, porque habiendo temas de carácter nacional que inciden en el futuro de Nicaragua, se están dedicando a abordar temas que son innecesarios, ya que el presidente Bolaños aún no ha cumplido ni dos años.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 2 -

Canal: 100%

Programa: De Mañana

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Dr. Alejandro Serrano Caldera.

Tema: Magistrados

Caldera indicó que si la Asamblea Nacional no elige pronto los magistrados, esto significaría un derrumbe, no se podrá nombrar sentencias ni jueces. Sin un acuerdo entre liberales y sandinistas no hay posibilidades de hacer elección y esto no significa necesariamente un pacto.

Canal: 12

Programa: Buenos Días

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Wilfredo Navarro

Tema: Varios

Navarro expresó que ha habido un oportunismo de un grupo de miembros del PLC, que han pretendido por hecho no tener un liderazgo completo dentro del liberalismo y porque tienen miedo de competir dentro de su partido, se van como ha sucedido en la historia de este país, hacer casa aparte para establecer otro partido. Pero lo grave aquí es que en la Nueva Era volvemos a retomar los vicios del pasado a crear un partido de gobierno, un partido de empleados públicos, lo que permite una confusión Estado-Partido.

José Rizo y Eduardo Montealegre se quedarán en el PLC, porque no le tienen miedo a la competencia y saben que van a competir y tienen el liderazgo suficiente, para enfrentar a cualquier otro dirigente del PLC en el manejo político del partido, así que a nosotros no nos preocupa, más bien nos alegra el hecho de que hayan decidido hacer casa aparte, porque no están confundiendo a la gente con eso de PLC arnoldista y PLC bolañista.

Navarro indicó que están en conversaciones con el FSLN para ponerse de acuerdo en la elección de los magistrados en la CSJ, concientes que estos se deben elegir por criterios y alejados de posiciones carnales de tal manera que no se satanice a un candidato a magistrado por su posición ideológica. Calificó de grosera la propuesta del presidente Bolaños de elegir a los magistrados en una tómbola.

Danilo Lacayo dijo que la gente comenta que el doctor Alemán no está interesado en ganar las elecciones sino en mantener el poder político, por esta razón no le da paso, a personas como Wilfredo Navarro, Eduardo Montealegre, José Rizo, etc. ¿Qué opina de esto?

Esto está huérfano de sustento político, porque cuando tenés una maquinaria como la del PLC, no se puede decir este candidato va a perder. Negó que en las negociaciones políticas se este negociando la libertad de Arnoldo Alemán, todos sabemos que la situación de Alemán esta en los tribunales y eso esta siguiendo su curso.

Estamos llegando a unos acuerdos con el FSLN, en temas legislativos para darle una lección a este gobierno, que ya se la dimos ayer, evitando que los bienes de los productores vayan a subasta en este momento tal como lo pretendían hacer. En otros países los directores del Banco Central estuvieran presos por intentar vender la cultura de ese país. Al referirse a la posibilidad de racionamiento de energía en el país, dijo que la culpa no es de Unión Fenosa sino de este gobierno, por no preveer esta situación.

Canal: 2

Programa: Primer Hora

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Guillermo Rivera .

Tema: Capacitación para pequeños y medianos empresarios y Bonos de asistencia técnica.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 3 -

Canal: CDNN

Programa: Otro Día

Presentador: Marcio Vargas

Invitado: Luis Enrique Mejía Godoy

Tema: Doctorado honoris causa que le otorgó la Universidad Agraria.

AGENCIAS Y PERIÓDICOS INTERNACIONALES

Rizo no se va del PLC. (El Nuevo Herald, Estados Unidos)

El vicepresidente, José Rizo, anunció que no abandonará las filas del gobernante Partido Liberal Constitucionalista (PLC, derecha) que lidera el detenido ex presidente Arnoldo Alemán, luego de que el lunes el gobernante Enrique Bolaños anunciara que dejaría esa agrupación.

"No podemos echar por la borda un partido político que costó mucho esfuerzo construir y que debe crecer mediante la práctica de actitudes transigentes, tolerantes, maduras y serenas", afirmó Rizo mediante una declaración oficial que leyó en conferencia de prensa.

Países priorizan cooperación

Paralizado diálogo por San Juan. (La Nación, Costa Rica)

• Gobiernos no analizarán el tema durante este año

Cuando Costa Rica y Nicaragua firmaron un acuerdo para congelar por tres años el diferendo por el río San Juan, el 26 de setiembre pasado, se esperaba que ese fuera un plazo para que los países negociaran sin la presión de una fecha "fatal". Casi ocho meses después las dos naciones han avanzado en forma significativa en temas de cooperación, pero ni siquiera hay un cronograma de reuniones para hablar acerca del río. El canciller de Costa Rica, Roberto Tovar, reiteró ayer que el diferendo acerca del río San Juan por ahora no es un tema a discutir con Nicaragua pues ambas naciones están concentradas en concretar proyectos de cooperación.

Termina fase oral de juicio contra Consejo de Ministros Economía. (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)

La Corte Centroamericana de Justicia finalizó hoy, martes, la fase oral del juicio en contra del Consejo de Ministros de Integración Económica Centroamericana (COMIECO), que fue demandado por la empresa nicaragüense Merco-Agro-Industrial S.A por el alza de los aranceles de importación al arroz.

El COMIECO es un órgano de la integración centroamericana que lo integran los ministros de Economía y los presidentes de los bancos centrales de la región.

Nicaragua busca renegociar deuda con Rusia (La Prensa, Panamá / DPA)

Nicaragua espera renegociar con Rusia una deuda bilateral contraída durante el régimen sandinista de los años 80 y que actualmente asciende a unos 400 millones de dólares, informó ayer un comunicado de prensa de la Presidencia en Managua. La solicitud anterior fue expresada por el presidente, Enrique Bolaños, al embajador ruso en Managua, Igor Diakonov, a quien le manifestó el interés del Gobierno nicaragüense de fortalecer las relaciones de cooperación entre ambos países.